ASOCIACIONES DE GERMANISTAS EN ESPAÑA (II)

LA ASOCIACIÓN DE GERMANISTAS DE ANDALUCÍA

La Asociación de Germanistas de Andalucía es una asociación sin ánimo de lucro fundada en 1994 por varios germanistas andaluces con actividad docente en institutos o universidades, con los objetivos fundamentales de difundir la lengua, literatura y cultura alemanas por nuestra Comunidad Autónoma, así como de reivindicar la implantación de los estudios de alemán en la Enseñanza Secundaria Obligatoria y las Escuelas Oficiales de Idiomas de Andalucía.

El primer objetivo es llevado a cabo mediante la presentación de un amplio Plan de Formación, aprobado anualmente en Asamblea General de Socios, el cual incluye la organización de encuentros, jornadas y simposios de diferente naturaleza, todos ellos relacionados con el estudio de la lengua y literatura alemanas. Estas actividades son propuestas por los propios socios durante un plazo habilitado al efecto con anterioridad a la propia Asamblea General y suelen tener un diseño orientado a una convalidación de las mismas por parte de la Conseiería de Educación como Actividades de Formación Permanente. Especialmente digna de mención es la oferta de un curso de formación del profesorado, organizado en el marco de los denominados Fernstudienbriefe.

Desde el punto de visto cultural y formativo, es digna de destacar la aportación de la revista Magazin, de la cual ya han sido publicados once números. Mediante este órgano de difusión semestral la AGA ofrece a sus socios la posibilidad de publicar artículos relacionados con su actividad científica y didáctica, a fin de fomentar el intercambio de opiniones y experiencias de tipo docente.

Con relación a la dimensión puramente didáctica de la lengua alemana es importante mencionar los contenidos difundidos a través del suplemento Magazin Extra - Material für DaF, cuya tirada anual es llevada a cabo gracias al esfuerzo de los miembros del Grupo de Investigación del Área de Alemán de la Universidad de Cádiz.

La AGA es miembro adscrito a la FAGE (Federación de Asociaciones de Germanistas en España) y, como tal, participa en todas sus reuniones y actividades. Así, la AGA tuvo a su cargo la organización del II Congreso de Germanistas de dicha federación, celebrado en Málaga en septiembre de 2000.

En segundo lugar y con relación a la implantación del alemán en la Enseñanza Secundaria Obligatoria, la AGA valora de forma muy positiva el programa de enseñanza bilingüe impulsado mediante convenio por la Consejería de Educación, el Consulado de Alemania en Sevilla y el Goethe Institut de Madrid, el cual ya funciona con total normalidad en tres centros andaluces. Todos los miembros de la Junta Directiva de la Asociación reconocemos el trabajo que ha supuesto su puesta en marcha y agradecemos el esfuerzo a las instituciones implicadas, así como destacamos el trabajo tan impresionante que día a día realiza el profesorado adscrito a dicho provecto, sobre todo en lo relativo al diseño de materiales y preparación de sesiones. No obstante, la AGA reivindica la plena incorporación de la lengua alemana a nuestros institutos, tal como en su día va ocurrió con las lenguas inglesa y francesa. Con ello solicitamos ni más ni menos que un cumplimiento de lo previsto en la LOGSE en materia de enseñanza de lenguas modernas, lo cual se ve reforzado por la innegable proyección actual de la lengua alemana en nuestra Comunidad Autónoma, a nivel tanto comercial como turístico.

> Rafael López-Campos Bodineau Universidad de Sevilla Presidente de la AGA



